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「獨人」騎劫「守嶼」遊行
宣「獨」兼乞美干港事

撐
「
獨
」能
否
洗
底
？

選
舉
主
任
睇
證
據

爭做「座代表」河童頻擾民

拒撐「獨」記者簽證屬慣常做法
��*�

基本法第一條已開宗明義指
出，「香港特別行政區是中華
人民共和國不可分離的部

分」，雖然香港居民享有言論自由，但言論自由不
代表可以凌駕基本法。

邀「獨」人演講 損港人感情
香港外國記者會早前在政府宣佈引用《社團條

例》，全面禁止「香港民族黨」運作後，不理會外
交部駐港特派員公署撤回邀請的要求，堅持邀請陳
浩天演講。最近香港外國記者會副主席兼《金融時
報》亞洲新聞總編輯馬凱，被入境處拒絕續發留港
工作簽證，僅獲批有效期7天的簽證，這本來是很
普通的一件事，卻因被拒者身份較為敏感，以致被
有關方面大做文章。
事實上，香港外國記者會為陳浩天搭建平台宣傳

「港獨」，這本身就是挑戰中國國家安全及國家主
權的行為，是一項極其嚴重的政治挑釁。作為記
者，馬凱竟然邀請一個違反基本法的人作公開演
講，名為支持言論自由，實為鼓吹「港獨」，已傷
害了主流香港人民的感情，其行為亦超越了作為記
者的身份。如果入境處因此拒絕向他發出簽證，也
是合法、合情、合理，與言論自由毫無關係。

「港獨」非可討論議題
我們都知道，「港獨」在香港根本不是可討論的

議題，是嚴重違反基本法的主張。有些人批評入境
處的做法是有違新聞自由，甚至說是秋後算賬，這
完全是無理指責，以及歪曲事實。再者，特區政府
有必要以零容忍的原則去應對「港獨」，將來無論
是直接宣揚「港獨」，或是提供平台宣傳「港
獨」，都必須嚴肅處理，不能姑息了事。
對於英國外交及聯邦事務部要求特區政府就此作

出解釋，筆者認為，入境處在處理每宗申請個案
時，會按照相關法律和政策，並充分考慮個別個案
的情況後才作出審慎的決定，一般都不會就個別個
案作出解釋。特區政府今次只是根據慣常做法行
事，並無特別。而事實上，入境單位不向被拒申請
入境者提供具體原因，也是世界各國或行政主體的
慣常做法。美國和英國每年也拒絕大量入境申請，
難道又有逐一解釋嗎？
筆者相信，心水清的市民都會認清這件事背後的

目的，不會相信輿論炒作。 ■立法會議員陳克勤
（標題和小題為編者所加）
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上台「搶咪」播「獨」
爆衝突區員受傷

�&
民間團體「守護

大嶼聯盟」昨日發
起遊行，但過程中
出現各種失控狀

況，包括「港獨」組織「香港獨立聯
盟」及「學生獨立聯盟」在遊行期間
多次向警方及其他遊行者發難，其後
亦遊行到美國駐港領事館外非法集
會，阻塞行人路。另外，在遊行後舉
辦的論壇時，更有多名集會者意圖到
台上「搶咪」，與大會人員爆發衝
突，場面一度混亂。
反對派近年與「港獨」分子「愈行

愈埋」，昨日聲稱以反對填海為主題
的遊行中，「港獨聯」多名成員同時
大叫「Free Hong Kong（讓香港『自
由』）」， 更有數名「港獨聯」成員
反過來批評其他遊行者妨礙他們播
「獨」。
此外，「港獨聯」多名成員在遊行

期間又突然包圍在場拍攝和維持秩
序的警員，對他們大聲呼喝及以粗
口辱罵，令遊行氣氛一度變得緊
張。「學獨聯」召集人陳家駒聲
言，他們同樣反對東大嶼填海，認
為是次遊行主題與「港獨」主張沒
有衝突。
除了在遊行中播「獨」，「港獨聯」

及「學獨聯」在遊行結束後，又呼籲其
他示威者在未經申請下遊行到美國駐港

領事館外集會請願。

阻街擾民 警四舉「黃旗」
多名警察在場維持秩序，由於示威活

動已阻塞了花園道西邊行人路，警方多
次呼籲集會者不要聚集於唯一通道，同
時建議他們到領事館的活動區示威，惟
該批「港獨」分子未有理會，仍然阻塞
道路。就現場所見，有途經的市民未能
順利通過行人路，甚至要在車路上行
走。
警方又警告，有關遊行活動並未申請

不反對通知書，是非法集會，參與者有
機會被檢控。截至晚上9時許，警員四
度舉起「黃旗」，要求示威者退回公眾
活動區或離開現場，否則警方會開始收
集證據，檢控示威者。
另一方面，在昨日遊行後舉辦的論壇

上，有集會者意圖到台上「搶咪」，以
取得發言權，但遭台上講者阻止，場面
一度混亂，隨後有警察迅速將該數名市
民押上警車。
至接近論壇完結時，又有十多名戴口

罩的人要求發言，與大會人員爆發衝
突，混亂間葵青區議員周偉雄受傷送
醫。其中一名戴口罩男子獲大會允許發
言，他稱自己是想阻止「唱K式」集
會，並呼籲會眾關注在美國領事館的集
會。

■香港文匯報記者 何西

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會九龍西補
選將於下月25日舉行，早前已報名參選的食物及
衛生局前政治助理陳凱欣昨晚確認已接獲選舉主任
信件，確認其候選人資格。
除了「自決派」劉小麗已被DQ外，於上周五報

名參選、被視為劉小麗「Plan B」的工黨李卓人，
其選舉資格暫時未獲確認，而在提名期第一日已報
名的馮檢基，上周五已獲確認候選人資格。

陳凱欣正式獲參選資格

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）曾高調
聲稱要捍衛「港獨」作為「自決」選項的
劉小麗被裁定提名無效，有人關注若年輕
人曾主張「港獨」，還有無可能「洗底」
參選。行政長官林鄭月娥昨日表示，有關
問題須由選舉主任視乎證據再作決定，並
指出屆時選舉主任會考慮參選人過去幾年
的言行，其後加入政府工作幾年再從政，
也可以是證據之一。至於為基本法第二十
三條立法一事，林鄭月娥重申未有時間
表，但會因應保安局禁止「香港民族黨」
運作後的情況作出應對。
林鄭月娥日前表示，主張「自決」、

「港獨」的人，不能期望成為議員。惟剛
被DQ的劉小麗早前開始改口稱自己所講
的「自決」是「生活自決」云云。林鄭月
娥昨日出席電視節目《講清講楚》被問及
有關說法時，她形容「你同我都可以自我
決定每日着咩衫、食咩嘢」，至於「自
決」到底意指為何，須看當時是什麼情況
採用有關字眼，令人信納該說法並非指
「港獨」。她強調，香港是中國不可分離
的一部分。
被問及如果有年輕人因年少無知，曾在

網上聲言要支持「港獨」，長大後意識到
「港獨」不可行，還能否有資格參選。林
鄭月娥說：「這個到時選舉主任會看，這
個年輕人在過去一段時間，會發生什麼，
簡單來說，甚至這個年輕人很年輕的時
候，做了你剛才說的事情，他讀完大學，
然後加入了政府，加入政府做了一段時
間，又出去從政，那證據已說清楚。」她
強調，有關情況只是舉例，重申一切要講
證據。

林鄭：反「獨」必迎難而上
至於為基本法第二十三條立法，以保障

國家安全一事，林鄭月娥坦言，香港回歸
祖國21年來未有「好的時機」去完成有
關立法工作，目前政府內部還未訂立立法
時間表，亦未啟動相關研究，但她強調，
自己在憲制、反「港獨」，及民生和開拓
經濟等議題上「絕不迴避」，「一定要迎
難而上。」
林鄭月娥否認現時不須為第二十三條立

法一說，又指出現時保安局局長禁止了
「民族黨」運作，一定會有司法挑戰等後
續，所以特區政府須審時度勢，看其後發
展再作出應對。

立法會九西補選是最矚目的政治焦
點，但對於「香港眾志」（中箭）核
心人物黃之鋒（河童）來說，目前最
重要的是競選「座代表」。香港文匯
報日前收到南區海怡半島居民的投
訴，指家住海怡二期某座的河童，幾
乎每天早晚都會在大廈內外派單張，
利用其父親的名義競選所居大廈的
「座代表」。
不過，由於他經常死纏爛打地向出
入的居民手中塞單張，令到不少居民
不勝其煩，多次報警投訴河童滋擾。
據了解，河童參選座代表的目的是未
來藉此競逐海怡半島的業委會主席，
並透過業委會控制社區，企圖增加他
明年參選區議會的勝算。

視「座代表」為區員踏腳石
目前仍是官司纏身的河童，早前被高
院判決繼續扣留其特區護照至明年 4
月。河童見出境「唱衰」香港的圖謀不
成，唯有繼續在香港「搞搞震」。據與
黃之鋒同住一幢大廈的海怡居民透露，
該大廈的「座代表」將於本月18日改

選，本來，現任座代表表現良好，得到
不少居民的好評，因此其連任也是順理
成章的事，但不知為何，一向熱衷於搞
政治的河童突然看中這個純粹為大廈居
民服務的「座代表」，「佢咁鍾意搞政
治就去外邊搞啦，千祈咪將大廈都政治
化。」
據知情人士透露，河童雖然與家人在

海怡居住多年，但一向「好高騖遠」的
他，從來沒有興趣為本區甚至大廈居民
服務。
由於他正部署在海怡參選明年的區議

會選舉，但擅長「搞政治」卻從無社區
經驗的他，竟發現小小的「座代表」也
能助他參選區議會的勝算。因為海怡半
島業主委員會是由海怡34座大廈的「座
代表」組成，再由「座代表」選出海怡
業委會主席。
因此，如能當選「座代表」並能競逐
海怡業委會主席，勢必對河童未來參選
區議會都相當有利，「佢（黃之鋒）邊
度會睇得起小小嘅座代表呀，佢係將座
代表當成參選區議會嘅踏腳石。」
由於河童本人並非業主，因此他的如
意算盤是，借父親黃偉明的名義參選，
如果當選，黃「代表」會再「授權」兒
子為代表參與海怡業委會。

死纏爛打洗腦 疲勞轟炸居民
由於黃家父子一直很少理會大廈及區

內事務，這次要參選才「臨急抱佛
腳」，匆忙印製宣傳單張，並由河童在
大廈外派發。據大廈居民透露，由於大
部分居民對河童的舉動不以為然，而河
童見反應冷淡，唯有用洗腦方式每日
「疲勞轟炸」居民。
據香港文匯報記者在現場觀察，自上
星期起，黃之鋒差不多每天清早及傍晚
時分，都會與另一名疑是「中箭」成員
的少女在大廈外派單張，當有居民走過
便死纏爛打宣傳，而居民則紛紛避之則
吉，但河童一於少理，更離譜到多次追
入大廈拉票，並盡量拖慢升降機關門。
有居民實在頂唔順，唯有報警投訴河童
滋擾。

被投訴滋擾 入大堂「避難」
當警察接報到場後，河童見狀立即躲

入大廈大堂，由於大堂屬私人地方，警
方也難以執法，只好派數名警員在附近
觀察。雖然居民多次舉報，但狡猾的河
童懶理警方勸告，繼續在大廈外滋擾居
民，一旦見到警察便重施故伎縮入大
堂，令警員及居民不勝其煩！「有好多

人Call警察趕佢都唔走，佢老竇都有時
落下樓幫佢，係咁煩住啲住客，唔理佢
就跟住你廢up，根本好多人都唔想見到
佢！」 ■香港文匯報記者 張得民

所謂「守護大嶼聯盟」昨日發起
遊行集會，惟活動不時出現

「不滿大台」的情況（見另稿），
更變成「港獨」分子的播「獨」場
合。其中，「香港獨立聯盟」與
「學生獨立聯盟」均有參與昨日的
遊行，沿途高叫「香港不是中
國」、「香港獨立」等口號。

煽示威者遊行去美領事館
「港獨」分子聲言要用更有效的方
法將事件「放上國際」，以得到國際
「支援」，在遊行後鼓動示威者一起
遊行到美國領事館，要求美國盡快通
過「香港人權與民主法」，以凍結美
國資產方式來懲罰包括林鄭月娥在內
的「賣港」官員。
「學生獨立聯盟」召集人陳家駒
稱，日前有先以電郵方式與領事館代
表溝通，而對方回覆說假日未必有職
員接信。他聲言「學獨聯」與「港獨
聯」會在領事館外通宵留守，直至今
日有代表上班接信為止。
不過，有關遊行未有申請不反對通
知書，警員一度要求他們停止遊行。
而該批「港獨」分子抵達美國領事館
後，亦拒絕前往示威區，並在領事館
門前集會。
警方指有關行為已嚴重阻塞道路，
要求他們離開，並兩度高舉黃旗，稱
可能會檢控在場示威者，至昨晚本報
截稿前場面仍然僵持。

邵家輝：借故搞亂香港
多名政經界人士嚴厲批評「港獨」

分子的行為。自由黨副主席邵家輝指
出，現時國家正面對一場前所未有的
貿易戰，港人應做好本分，利用香港
獨有角色發揮作用，為國家面對挑戰
克服困難作貢獻，但這一小撮「港
獨」分子卻無事生非，借故搞亂香
港，竟然要求貿易戰的對手對付香
港，簡直是不知所謂，荒謬絕頂。
邵家輝還提到，有關遊行本來針對

填海問題，最終又變成「港獨」分子
搗亂的場合，市民應認清其真面目。
他強調外國無權插手香港內部事務，
呼籲特區政府汲取取締「香港民族
黨」的經驗，特區政府不要姑息這些
危害國家安全、社會繁榮的組織，為
免「港獨」分子繼續搞事，應盡快為
基本法二十三條立法。

何俊賢：一場鬧劇
民建聯立法會議員何俊賢批評，

「港獨」分子有關舉動是一場鬧劇。
香港的人權與民主等都受到基本法保
障，質疑「港獨」分子要美國自己通
過一套法案，在邏輯上根本說不過
去。他直指外國通過的法案，香港任
何人都無權審議和過問，根本毫無代
表性，而香港的內部事務，更不應受
外國法案所規限。

許華傑斥令投資者憤怒
香港中華出入口商會副會長許華傑

直斥，該些「港獨」分子的主張完全
不符常理，令投資者感到憤怒。香港
的內部事務與美國無關，亦與港人在
美國的投資無關。

香港文匯報訊（記者 何

西、鄭治祖）反對派為阻撓

填海發展的「明日大嶼」計

劃，昨日發起遊行，其間有

「港獨」分子乘機發難，在

遊行上鼓吹「港獨」，又鼓

動示威者在遊行後到美國領

事館，要求美國盡快通過

「香港人權與民主法」，以

凍結美國資產方式來懲罰賣

港官員云云。多名政經界人

士嚴厲批評「港獨」分子的

行為，強調外國無權插手香

港內部事務，呼籲特區政府

不要姑息這些危害國家安

全、社會繁榮的組織，盡快

為基本法二十三條立法。 ■遊行集會上，「港獨」分子乘機發難煽動示威者，與大會人員爆發衝突。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■黃之鋒與助手在大廈大堂滋擾住客。
香港文匯報記者齊正之 攝


